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山东

青岛57政府部门向市民述职
市民代表现场打分，“民考官”分数将占部门考核总分的35%

本报济南12月10日讯
（记者 杨传忠）记者从济
南铁路局获悉，目前京沪
高铁调图准备工作已经就
绪，12日零时起将根据客
流动态实行高峰、周末和
日常三种模式的弹性时刻
表。第一个高峰图将在 12
月 30日起实施，持续到春
运结束。

据介绍，运行图调整
后 的 高 峰 期 为 春 运 、暑
运、黄金周和元旦、清明、
中秋小长假节日运输，每
周五、六、日实行周末运
行图，周一至周四实行日
常图。“最近的高峰图将
在12月30日实施，将一直
持续到春运结束，之后将
实行日常图与周末图。”
济南铁路局客运负责人
首次向记者透露。

本报济南12月10日讯
（记者 杨传忠）2012年春
运中铁路系统将完善车票
实名制工作，进一步扩大实
名制的实施范围。济铁相关
客运负责人表示，目前还没
有接到铁道部的通知，人工
窗口售票暂时不会对所有
旅客列车全部实名。可以肯
定的是，网络售票包括网售
普通车票以及学生票将全
部实名。

同时在验票环节，济
铁表示春运期间将在各个
站点与列车上加大抽检力
度。“到春运时验票将空前
升级，为防止黄牛倒票，运
力紧张的车次可能全员验
票，身份与票面不符的将
按无票处理。”火车站一
位客运负责人表示。

本报青岛12月10日讯（记者 宋珊珊）10
日，青岛57个政府部门迎来“年终考”。各个部
门一把手用10分钟时间向市民代表报告一年
来都做了哪些工作。这已经是青岛市第三次
组织“民考官”活动了。万名市民代表现场打
分，结果将计入市政府部门年底考核中。

10日，青岛市2011年政府部门“向市民
报告、听市民意见、请市民评议”活动集中述
职报告举行。57个部门负责人将在两天的
时间内，分成4组依次向全市1万名市民代
表汇报全年工作完成情况、存在问题及改进
措施等。

活动首日，29个部门负责人进行了述
职报告。近5000名市民代表在主会场和分
会场，通过网络视频直播系统参加述职评议
会。11日，还将有青岛市政府办公厅等28个
部门负责人述职，接受现场5000名市民代
表的监督和评议。

每个部门一把手述职报告结束后，市民
代表根据述职内容和平时掌握的情况，当场
以无记名投票的方式填写测评票。市民代表
打出的分数，进行统一汇总后，将作为2011
年度青岛市政府部门目标绩效考核的社会
评议得分，这一分数将占青岛市政府部门考
核总分的35%。

青岛市政府督查室主任周少茫介绍，为
了让更多市民参政议政，让政府部门了解民
情，从2009年开始组织的“三民”活动，推动
了政府部门问政于民、问需于民、问计于民。
青岛的“民考官”机制，在2010年入选第五
届中国地方政府创新奖。

据介绍，在过去两年的“三民”活动中，
各部门共收集各类意见建议3 . 5万余件，其
中1600余条意见被纳入青岛市政府部门年
度工作或“十二五”规划。同时，解决了一批
市民关心的民生问题，市区两级累计办理市
民意见建议9000余条。

晨练老人冰水中救起轻生女
救人前一天他刚献过血

本报济宁12月10日讯（记者
岳茵茵）10日7时50分，济宁一名年
轻女子在百花公园跳湖轻生，正在
晨练的51岁老人邵长城纵身跳下
冰冷的湖水中，将女子救上岸后悄
然离去。

据目击者李大爷介绍，10日7时
50分左右，在济宁百花公园人工湖
附近，几位晨练的老人突然听到喊
声：“有人跳湖了。”几位老人赶过去

一看，平时常与他们一起晨练的51
岁的邵长城跳进了湖水里，“他一只
手拉住女子的腿，另一只手游泳。岸
上的人找了一把长扫帚，让他抓住
一头，大伙就往上拉。”

目击者姜大爷说，落水女子被
救上岸后一句话也不说，浑身发抖，
随后被急救车送往济宁市第二人民
医院。女子被救后，大家发现邵长城
不见了。几个一起晨练的老人来到

了邵长城的家，看到老邵正一个人
在家，大伙给他熬姜汤、煮面条，让
他暖暖身子。姜大爷说，邵长城今年
51岁了，原来在济宁一家酒店做厨
师，退休一年了，喜爱钓鱼。

10日下午，在邵长城家中，他
一见到记者就赶忙问，“孩子没事
了吧？家里人来了吗？”邵长城的妻
子告诉记者，“我回来看他嘴都冻
紫了，说话都发抖，赶紧让他去澡

堂里洗洗澡暖和暖和，昨天刚献完
血怕他感冒。”

随后，记者来到济宁市第二人
民医院急诊科，被救女子已经没有
大碍。据其姐姐介绍，落水者姓孔，
曲阜人，今年26岁，患抑郁症两年
了，在济宁市区工作，一年内轻生
过四次，都被好心人所救。孔某的
姐姐说：“谢谢邵先生，要不是他，
我妹妹就没命了。”

青岛市农委主任赵泽斌今
年是第三年参加“民考官”。“应
考”经验丰富，他告诉记者，跟往
年相比，今年述职报告最大的不
同，就是把市民关注的问题作为
重点。

赵泽斌告诉记者，2010年

“三民”活动后，梳理了市民代表
们的意见建议，其中市区居民最
关注农产品质量安全问题，农村
居民则更关心农村环境整治和
增收问题。这些问题都作为了
2011年的工作重点。

“今年的述职报告汇报了4方

面的内容，其中3项是针对市民去
年提出的问题汇报的。”赵泽斌告
诉记者，“市政府对我们的考核有
10项内容，都已全部完成，最终能
得多少分，还得看市民的评议，他
们满意才是真正满意。”

本报记者 宋珊珊

京沪高铁动车组

明日起大幅加密

人工窗口售票

暂不全部实名

部门一把手：

把民生热点作为述职重点

群众代表正在为述职的部门一把手打分。本报记者 杨宁 摄
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